

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan temuan analisis yang dilakukan para peneliti untuk penelitian ini, menekankan titik-titik diskusi yang dapat diamati dan digunakan untuk membentuk kesimpulan. Dengan melihat, mengamati serta mengevaluasi kesatuan solidaritas yang dihasilkan oleh para pendukung tim sepak bola nasional Indonesia, kesimpulan sebagai berikut:

Sepakbola adalah olahraga populer, dimainkan di seluruh dunia dan ditonton oleh banyak orang. Di Indonesia, negara dengan jumlah penduduk yang besar, sepakbola sangat digandrungi. Pertandingan sepakbola memberikan kebebasan bergerak dan sering kali ditonton oleh para pendukung yang antusias. Kelompok suporter seperti Garuda Indonesia Ultras penting dalam menumbuhkan rasa solidaritas dan persatuan.

Faktor yang melatarbelakangi terbentuknya Ultras Garuda Indonesia karena Masyarakat Indonesia yang mencintai sepakbola Indonesia ingin bersatu serta membuat kelompok suporter sejati pendukung timnas Indonesia. Pemerintah dan PSSI tidak ada kaitannya dengan terbentuk Ultras Garuda Indonesia.

Suporter Ultras Garuda Indonesia memiliki ciri khas, seperti mengenakan pakaian serba hitam dan duduk di Tribun Selatan. Mereka mendukung Tim Nasional Sepakbola Indonesia dan menciptakan koreografi dan nyanyian. Tujuan grup ini adalah untuk mendukung tim nasional dan solidaritas mereka penting untuk memotivasi para pemain.

Solidaritas dalam kelompok suporter dipengaruhi oleh berbagai faktor, baik positif maupun negatif. Suporter Ultras Garuda Indonesia dibentuk untuk mendukung timnas dan menggalang persatuan di kalangan suporter. Namun ada faktor penghambatnya, seperti kendala finansial dan waktu, serta kondisi cuaca.

Solidaritas yang terbentuk didalam suporter Ultras Garuda termasuk solidaritas mekanik karena para masyarakat Indonesia baik yang memiliki hobi bola, cinta bola ataupun yang hanya mendukung timnas Indonesia memiliki tekad yang sama dalam mendukung timnas Indonesia.

Dengan kesadaran kolektif yang ada, para anggota memiliki sebuah kepercayaan satu sama lain dan kebersamaan dalam mendukung Tim Nasional Sepakbola Indonesia. Kesadaran kolektif yang kuat menunjukkan keseluruhan keyakinan dan perasaan yang dibagikan menjadi karakteristik definisi dari solidaritas mekanik, dimana ikatan perhatian menjadi kunci dalam membentuk dasar solidaritas.

Media sosial sebagai alat komunikasi yang bisa membentuk solidaritas, dengan komunikasi yang baik akan memberikan sebuah rasa kekeluargaan, kebersamaan serta rasa saling memiliki yang akhirnya tanpa disadari terbentuk solidaritas sesama anggota. Sering bertemu dan berbincang menjadi salah satu cara membentuk solidaritas sesama anggota di dalamnya.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian serta kesimpulan yang telah dibuat, berikut saran yang dibuat oleh penulis, yaitu:

- a. Harus ada kesadaran sikap lebih bagi seluruh anggota suporter supaya tidak ada lagi korban dalam pertandingan sepakbola, sehingga pertandingan sepakbola yang disaksikan langsung di Stadion menjadi tempat yang aman bagi kita semua khususnya anak – anak dan Perempuan.
- b. Diharapkan bagi seluruh elemen suporter, pemerintah serta PSSI untuk lebih Bersatu supaya sepakbola di Indonesia berjalan dengan lancar dan baik tanpa adanya permasalahan serta yang terpenting mendukung Timnas Indonesia agar berprestasi di kancah Asia ataupun Dunia.